
Einladung zur öffentlichen Sitzung des Ortsbeirates 

Sehr geehrte Damen und Herren, 

zur Sitzung des Ortsbeirates Altstadt am 

Mittwoch, 06.07.2022, um 19:00 Uhr, 
Sitzungssaal Hohe Kante ,Barfüßerstraße 50, Eingang Hofstatt, Marburg 

lade ich Sie hiermit herzlich ein. 

Folgende Tagesordnung ist vorgesehen: 

1. Eröffnung und Begrüßung, Feststellung der Beschlussfähigkeit  
2. Genehmigung der Tagesordnung 
3. Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 08.06.2022 
4. Rechtslage Gaststättenkonzessionen / Ausschank in Läden, Herr Klöck, Stadtplanung 
5. Prüfung und Aktualisierung der Standorte von Hundekotbeutelspendern 
6. Durchfahrt der Rettungsfahrzeuge , aktueller Stand und weitere Planung 
7. Berichte 
8. Verschiedenes 

Freundliche Grüße  

        
Sandra Laaz 
Ortsvorsteherin  

Nach Punkt 3 haben Bürger*innen im Rahmen einer Bürger*innensprechstunde Gelegenheit Fra-
gen an den Ortsbeirat zu stellen. 
.

Der Ortsbeirat des Stadtteils Altstadt ♦ 35037 Marburg 

An alle Mitglieder des Ortsbeirat Altstadt 
sowie Magistrat der Stadt Marburg,  
die Stadtverordneten der Altstadt 
Ortsbeiräte Weidenhausen, Campus, Südviertel 

Ortsbeirat des Stadtte i ls 
Altstadt
Ansprechpartnerin: 
Ortsvorsteherin: Sandra Laaz 
Am Plan 3, 35037 Marburg 
Mobil: 015158755240 
E-Mail: sandra@laaz.de 

Sprechzeiten: Nach Vereinbarung 

Marburg, 29.06.2022

Kontakt zur Stadtverwaltung 
Anschrift: Rathaus, Markt 1, 35035 Marburg 
Telefon: 06421 201-0   Fax: 06421 201 1591 
E-Mail: stadtverwaltung@marburg-stadt.de 
Internet: www.marburg.de 
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Niederschrift 
Sitzung des Ortsbeirats Altstadt (öffentlich) 

Sitzungstermin: 06.07.2022

Sitzungsbeginn: 19 Uhr

Sitzungsende: 20.45 Uhr

Ort, Raum: Sitzungssaal Hohe Kante

Anwesende

Reguläre Mitglieder

Sandra Laaz – Ortsvorsteherin Anwesend

Hierasimowicz, Konrad, stellvertretender Ortsvorsteher Anwesend

Inge Holler-Zittlau Anwesend

Ralf Diedenhoven Anwesend

Markus Spies Anwesend

Dagmar Altroggen-Hasenknopf Entschuldigt

Muckermann, Justus Unentschuldigt

Lisa Hartke Anwesend

Philipp Guthoff Anwesend

Tagesordnung

1 Eröffnung und Begrüßung, Feststellung der Beschlussfähigkeit 

2 Genehmigung der Tagesordnung

3 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 08.06.2022

4 Rechtslage Gaststättenkonzessionen / Ausschank in Läden, Herr Klöck, Stadtplanung

5 Prüfung und Aktualisierung der Standorte von Hundekotbeutelspendern

6 Durchfahrt der Rettungsfahrzeuge, aktueller Stand und weitere Planung

7 Weitere Berichte

8 Verschiedenes
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Nach einer kurzen Begrüßung durch die Vorsteherin des Ortsbeirates Sandra Laaz wurde die 
Beschlussfähigkeit des Gremiums festgestellt. 

Die Tagesordnung wurde einstimmig ohne Gegenstimmen angenommen. 

Das Protokoll ist ohne Gegenstimmen genehmigt worden. 

In der Sache geht es um den Wunsch von Ladenbetreibenden der Oberstadt, einen Aus-
schank in kleinem Maße zu realisieren. Herr Klöck berichtete zunächst vom Bebauungsplan 
der Oberstadt aus dem Jahr 1998 und von Erfahrungen seit der Altstadtsanierung des ver-
gangenen Jahrhunderts. Dies ist mit Blick auf die damals veranschlagten Höchstgrenzen für 
gastronomische Betriebe für den Tagesordnungspunkt relevant. 
Nach aktueller Gewerbeordnung gelte zudem jede Stätte, in der Lebensmittel vorbereitet und 
verzehrt werden, als Gastronomie. Kleinere als „verkaufsfördernde Maßnahmen“ Ausschänke 
sind bislang am ehesten geduldet worden. Unentgeltliche Herausgabe von Lebensmitteln wie 
beispielsweise Kaffee beim Friseurbesuch etc. seien hiervon unberührt. 
Der Ortsbeirat Altstadt bedankt sich in jedem Fall für die ausführlichen und gut verständlichen 
Ausführungen zu Konzessionen, Gewerberecht und Bebauungsplan. 

Auf Nachfragen ergab sich ein Bedarf zum einen am lutherischen Pfarrhof, sowie am Alten 
Botanischen Garten und Steinweg – respektive eine häufigere Nachfüllung. An den Ortsbeirat 
wurde zudem herangetragen, die Hundekotbeutel sollten nach Möglichkeit kompostierbar 
sein. 

Herr M. Spies beschrieb den bisherigen Verlauf der Planung der Durchfahrung der Oberstadt, 
wie bereits in vergangenen Protokollen beschrieben. Leider wolle die Leitung der Feuerweh-
ren Marburg hieraus eine offizielle Aktion machen, wodurch aus Sicht des Ortsbeirates Altstadt 
der freundlich nachbarschaftliche Grundtenor der Aktion gefährdet sein könnte. 
Zum Zwecke der Terminfindung wird sich Frau Laaz bei der Leitung der Feuerwehren telefo-
nisch melden. 
In der weiteren Diskussion kam insbesondere im Austausch mit Herrn Klöck zur Sprache, in-
wieweit eine Einschränkung einer zuvor genehmigten Außengastronomie erfolgen könnte, so-
fern die hierfür erforderlichen Voraussetzungen (Durchfahrmöglichkeiten) nicht mehr gegeben 
sein sollten. 

Protokoll

zu 1 Eröffnung und Begrüßung, Feststellung der Beschlussfähigkeit

zu 2 Genehmigung der Tagesordnung

zu 3 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 08.06.2022

zu 4 Rechtslage Gaststättenkonzessionen / Ausschank in Läden, Herr Klöck, 
Stadtplanung

zu 5 Prüfung und Aktualisierung der Standorte von Hundekotbeutelspendern

zu 6 Durchfahrt der Rettungsfahrzeuge, aktueller Stand und weitere Planung
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Frau Laaz berichtete von dem Koordinationstreffen der OE zum kommenden Wintersemester, 
unter anderem dem Orientierungsmarkt (13.10.2022). Am 14.10.2022 wird voraussichtlich 
eine Aufräumaktion der Studierendenschaft an den Lahnwiesen und den Lahntreppen stattfin-
den. 
. 
Herr Hierasimowicz berichtete vom Stand zum Konzept Move 35. Hierbei sei insgesamt ein 
Überwiegen von Befürworter:innen des motorisierten Individualverkehrs zu beklagen gewe-
sen. 

An den Ortsbeirat wurde ein Anliegen herangetragen, die Buslinie 10 zum Schloss müsse 
vermehrt fahren. Derzeit fahre die Linie stündlich, die letzte Fahrt gegen 18 Uhr. Hier gibt es 
Mobilitätsprobleme für Anwohner:innen einerseits sowie Menschen mit Mobilitätseinschrän-
kungen andererseits – beide würden von einer entsprechenden Ausweitung der Fahrten stark 
profitieren. Darüber hinaus wird der Weg von vielen Bewohner:innen in der dunklen Jahreszeit 
als Angstraum wahrgenommen. Eine weitere Gruppe, die hiervon profitieren würde, wären 
Tourist:innen. Derzeit kommt die Buslinie vor allem in den Sommermonaten an ihre Kapazi-
tätsgrenzen, Anwohner:innen finden vermehrt keinen Platz mehr im Bus. Der Ortsbeirat bittet 
die Stadt einstimmig um eine entsprechende Prüfung. Eine entsprechende Entlastung war mit 
den Plänen eines Schrägaufzuges von der Wasserscheide zum Schloss vor einigen Jahren 
bereits im Gespräch und als nützlich empfunden worden. 

Die Umweltscouts hatten die Rückmeldung gegeben, dass derzeit noch immer Mülleimer ohne 
Aschenbecher stünden. Darüber hinaus bemängelten diese, dass in der Untergasse nicht aus-
reichend Mülleimer zur Verfügung stünden. Der Ortsbeirat bittet einstimmig die Stadt um Klä-
rung, inwiefern dies geändert werden könnte. 

___________________________________________________________________________ 

Marburg, 06.07.2022 

zu 6 Weitere Berichte

zu 7 Verschiedenes

Sandra Laaz 
Ortsvorsteherin

Philipp Guthoff 
Schriftführer
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